

réunion n'est pas encore certaine ; les gouvernements intéressés ne sont pas encore d'accord sur tous les préliminaires. En attendant, les porteurs de valeurs turques se réunissent pour former un syndicat chargé de demander à la Russie qu'elle se charge de les indemniser au prorata des revenus des territoires dont elle s'empare, et que la Turquie affectait à leur garantie.

Il est probable que la Russie les engagera à demander un autre gage à leur auguste débiteur.

— Au Vatican, vingt-cinq des Suisses, embauchés par les francs-maçons, se sont mutinés pour arracher une triple gratification au nouveau pape.

Ils ont été remerciés et renvoyés avec trois mois de solde, et remplacés par des soldats fidèles et dévoués.

L'entreprise a tourné à la confusion de ses auteurs.

Les journaux italiens continuent de répandre les bruits les plus absurdes et les plus mensongers sur tout ce qui concerne la situation et la politique du pape Léon XIII. Il est absolument faux, par exemple, que Pie IX ait amassé un trésor au moyen du denier de saint Pierre. Cette contribution volontaire du monde catholique a été dépensée tous les ans. Pie IX l'appliquait au service de la cour romaine, au soutien des évêques et des prêtres spoliés par les gouvernements d'Italie, de Suisse et d'Allemagne, et en secours aux missions lointaines qui ont pris une si merveilleuse extension sous son règne. Le but de ces mensonges est de tarir les sources du revenu qui soutient l'indépendance de la papauté. Nous ne doutons pas que les menteurs n'en soient pour leurs frais.

Voici à ce sujet ce que nous lisons d'un correspondant de Rome, en date du 11 mars dernier, dans le *Courrier du Canada* :

" *L'Univers* a signalé le mensonge des correspondants de journaux qui dotent le Saint-Siège d'une fortune colossale. Ce mensonge est une manœuvre sectaire qui a pour objet de refroidir ou de supprimer le denier de Saint-Pierre. Pour sa part, *l'Univers* lutte contre ce mensonge, en consacrant chaque jour une colonne au dou du joyeux avènement de Léon XIII, et les catholiques venant à Rome mettent aux pieds de Sa Sainteté de généreuses offrandes. Mais il n'en est pas moins utile de signaler l'impudence de la presse hostile. A Rome même, où les partis savent à quoi s'en tenir sur les malheurs du Saint-Siège, et sur les difficultés de pourvoir au besoin de l'Eglise universelle, un journal *l'Avvenir*, ose s'écrire une lettre suisse où je lis ce qui suit :

" On parle dans notre pays d'une souscription ayant pour objet d'offrir au nouveau Pape une tiare magnifique ; on parle aussi de lui venir en aide financièrement. Un de nos journaux proteste contre de tels projets ; il dit, avec raison, que nous souffrons plus que le Pape, attendu que le Pape dispose de la bagatelle de 100 millions à lui légués par Pie IX, plus 30 millions d'une *Liste civile faite par les Etats catholiques*, et 8 ou 10 millions du Denier de saint-Pierre.

" Le legs des 100 millions étant déjà inventé, mais la *Liste civile des Etats catholiques* est toute neuve. Il n'y a pas de raisons pour s'en tenir là et des journalistes sectaires sauront trouver autre chose.

" Ce qui est vrai et bien connu des sectaires eux-mêmes, c'est que le gouvernement pontifical vit au jour le jour des offrandes des fidèles, et c'est pourquoi il lui faut des secours en argent, plutôt que des objets d'art ou des présents d'autre nature, dont l'offrande témoigne aussi vivement de l'amour filial des catholiques et qu'on ne saurait, à cause de cela, leur interdire, mais qui, de nos jours, doivent être une exception très-rare, parce qu'ils sont propres aux temps prospères, et que le denier de

Saint-Pierre est aujourd'hui pour les catholiques la première des démonstrations comme il est la première des nécessités."

— Le cercle de la jeunesse catholique d'Italie a pris l'initiative d'un projet à l'exécution duquel le Canada est appelé à prendre part. Ce serait d'élever un monument à la mémoire du vénéré Pontife Pie IX.

L'Union Allet, de Montréal, a été honorée de la lettre ci-dessous du Commandeur Acquaderni, Président de l'Association de la Jeunesse catholique italienne, faisant connaître ce projet :

" PIE IX EST MORT !

" Ces mots résument le plus grand malheur qui ait pu frapper l'Eglise et le monde.

" Autour de cette noble et majestueuse figure de pontife, de Père, l'amour enthousiaste des enfants et une verte et prodigieuse vieillesse avaient créé pour ainsi dire une auréole d'immortalité. Personne ne pouvait se persuader que pour lui aussi viendrait le jour où il nous abandonnerait ici-bas et du milieu des tempêtes de la vie terrestre il s'envolerait au Ciel pour y recevoir la récompense impérissable.

" Les mérites extraordinaires de ce grand Pape, auquel l'Eglise et l'histoire assigneront la place qui lui est due, exigent de la part des catholiques quelque chose de plus qu'un regret filial et douloureux. Il faut que la génération actuelle, qui a admiré les vertus insignes de cet homme providentiel et qui a goûté les fruits de son amour immense envers l'Eglise et la société prouve à la postérité, d'une manière durable et solennelle, les sentiments de gratitude dont elle est pénétrée.

" A plusieurs reprises, l'Association de la jeunesse catholique italienne demanda aux catholiques l'obole pour Pie IX vivant ; aujourd'hui les larmes aux yeux et le cœur déchiré de la plus poignante douleur, elle vient leur demander l'obole pour Pie IX mort.

" Jadis, cette obole servait à secourir son auguste pauvreté et à lui fournir les moyens d'accomplir tant de prodiges de charité et de munificence qui étonnèrent le monde entier. Aujourd'hui elle servira à lui ériger, de la manière qui sera jugée la plus digne, un monument pour rappeler à la postérité notre reconnaissance ineffaçable envers l'Immortel Pontife, qui a tant souffert pour défendre les droits sacrés de l'Eglise, de nos consciences, de notre foi.

" En prenant cette initiative notre association est persuadée d'interpréter le sentiment universel, et ne doute pas que cette appel trouvera un écho généreux dans le cœur de tous ceux qui se vantent du nom d'enfant de Pie IX.

" JEAN ACQUADERNI,

" Président de l'association de la jeunesse catholique italienne.

" HUGUES FIANDALI, Secrétaire général."

L'Union Allet, par son Bureau de Régie, s'est de suite adressé à Monseigneur de Montréal, pour l'informer qu'elle serait heureuse de rentrer dans ce mouvement, mais qu'au préalable elle désirerait connaître si Sa Grandeur approuvait le projet et lui donnait sa sanction.

Sa Grandeur a bien voulu répondre par la lettre qui suit :

" M. le Président,

" C'est de tout cœur que je bénis l'heureuse pensée d'organiser une souscription, afin d'ériger à la mémoire de l'Immortel Pie IX un monument digne de ce grand Pontife et du monde catholique appelé à y contribuer.

" Il appartient aux Zouaves Pontificaux Canadiens de prendre l'initiative dans cet acte de reconnaissance envers un Pontife qui s'est montré pour eux un Père si tendre et si affec-